

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 28 de febrero de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

|  |  |
|--|--|
| <p><b>@DefensaEc</b><br/>Ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara Jaramillo, mantuvo reunión con la Comisionada de la Unión Europea @YlvaJohansson y la Ministra del Interior de Bélgica @AnneliesVI, para abordar temas de seguridad marítima, portuaria y crimen organizado transnacional. <a href="#">Ver más</a></p>         |  |
| <p><b>@DefensaEc</b><br/>En el Palacio de Carondelet, el Presidente de la República @LassoGuillermo, acompañado del ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara Jaramillo y autoridades del sector de seguridad, se llevó a cabo la reunión con la delegación europea que está de visita oficial en ec. <a href="#">Ver más</a></p> |  |
| <p><b>@DefensaEc</b><br/>El @DefensaEc extiende un efusivo saludo a los soldados de la Patria al conmemorar 194 años del Día del Ejército Ecuatoriano, Batalla de Tarqui, Día del Civismo y la Unidad Nacional. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>@DefensaEc</b><br/>El @ejercitoecu cumple misiones fundamentales para garantizar la soberanía y apoyar en el control y la seguridad con liderazgo profesionalismo y vocación de servicio. @ejercitoecu 194 años al servicio del país. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>@MuseosDefensaEC</b><br/>#CosasQueNoSabías  <a href="#">Ver más</a></p>  |  |

## SEGURIDAD Y DEFENSA

|  |  |
|--|--|
| <p><b>Unión Europea, Bélgica y Ecuador refuerzan cooperación contra drogas y crimen organizado. El Comercio</b><br/>Ecuador reforzará la cooperación contra el narcotráfico y el crimen organizado con la Unión Europea (UE) y Bélgica, ante el aumento de la llegada por vía marítima a puertos de Europa de cargamentos de cocaína procedentes de Ecuador. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>Prisión para el procesado por la muerte del dirigente Eduardo Mendúa de la Conaie. Primicias</b><br/>David Q., único procesado por el asesinato del líder de la nacionalidad indígena Kofán, Eduardo Mendúa, estará preso mientras se investiga el crimen. La audiencia de calificación de flagrancia y formulación de cargos en contra de David Q. se instaló la tarde del 27 de febrero de 2023, en Sucumbíos. <a href="#">Ver más</a></p> |  |
| <p><b>Cibercriminales usan falsos perfiles de bancos en Instagram para robar. Primicias</b><br/>Seis de cada 10 personas encuestadas afirma que sufrió un intento de estafa por perfiles falsos que simulaban ser un banco en Instagram o en Twitter. Un reciente informe de la firma de ciberseguridad ESET indica que los bancos encabezan la lista de las empresas utilizadas por los hackers para estafar. <a href="#">Ver más</a></p>         |  |

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 28 de febrero de 2023

|  |  |
|--|--|
| <p><b>Un crimen que puede agravar la crisis entre la Conaie y el Gobierno. Primicias</b><br/>Menos de 48 horas después de que la Conaie anunciara el rompimiento del diálogo con el gobierno del presidente Guillermo Lasso, el dirigente amazónico Eduardo Mendúa fue asesinado a tiros afuera de su casa, en Sucumbíos. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>Dos bandas estarían detrás de ataque a clínica en Guayaquil. Primicias</b><br/>Rodeado de maleza y lodo se encuentra el inmueble de la cooperativa 'Los Paracaidistas', del distrito Nueva Prosperina, que funcionaba como supuesta clínica de rehabilitación. La lideraba Joel Eliseo Duarte Calero, conocido desde hace seis años como 'Harta Demencia'. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>En Cuenca buscan al sospechoso del femicidio de Maribel Castillo. Primicias</b><br/>La autopsia confirmó que Maribel Castillo murió a causa de un estrangulamiento. La Fiscalía investiga si la mujer fue víctima de una agresión sexual. El hombre que acompañó a Maribel Castillo a tomar un taxi la madrugada del martes 21 de febrero de 2023 es el principal sospechoso de su muerte. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>Localizan en Daule a la joven desaparecida en Saucos 9. Expreso</b><br/>La Policía Nacional informó en sus redes sociales que logró encontrar a la chica y ahora está a buen recaudo con sus familiares. "La efectiva labor policial permitió localizar en Daule, Guayas, a ciudadana Estefanía A., quien se encontraba reportada como desaparecida. Ya se encuentra a buen recaudo con sus familiares", escribió la institución en Twitter. <a href="#">Ver más</a></p> |  |

## COYUNTURA

|   |  |
|---|--|
| <p><b>¿Qué es la muerte cruzada? La Conaie la mencionó en sus resoluciones. El Comercio</b><br/>El tema de la muerte cruzada fue mencionado entre las resoluciones que emitió la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) al finalizar su reunión en Quito. Luego de una sesión permanente del 24 de febrero de 2023, el titular de la organización, Leonidas Iza, dijo que se considerará ese mecanismo "como dictatorial" que llevará a un paro nacional. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>Pólit da guerra para que Estados Unidos anule su caso por lavado de activos. Primicias</b><br/>Carlos Pólit, excontralor ecuatoriano, pidió a Estados Unidos que detalle la ley ecuatoriana que habría violado con el supuesto lavado de activos. A 83 días de que se instale el juicio en su contra por lavado de activos, en Estados Unidos, el excontralor Carlos Pólit no renuncia a su estrategia de desestimar el caso antes del juicio. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>Conaie se configura como principal opositor del Gobierno. El Comercio</b><br/>El Gobierno del presidente Guillermo Lasso tiene varios frentes abiertos, sectores que se oponen a sus políticas. Sus llamados al diálogo después del proceso electoral del 5 de febrero han cosechado reacciones negativas. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>¿Se necesita o no el informe de la comisión multipartidista para solicitar un juicio político contra el presidente Guillermo Lasso? El Universo</b><br/>La Constitución de la República en su artículo 129 no habla de un informe previo de parte de la Asamblea Nacional para iniciar un proceso de juicio político en contra del presidente de la República, sino de una solicitud firmada por al menos 46 asambleístas con la respectiva motivación que lleve a la Corte Constitucional emitir un dictamen de admisibilidad. <a href="#">Ver más</a></p> |  |

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 28 de febrero de 2023

## Feine llama a la medida y exige voluntad política para solucionar la crisis. La Hora

Dentro del Movimiento Indígena afloran diferencias sobre cómo avanzar para que los acuerdos alcanzados en las mesas de diálogo sean respetados. El movimiento indígena se encuentra en un momento crítico. Las diferencias de criterio ponen en evidencia las fisuras sobre la forma de exigir al Gobierno del Presidente Guillermo Lasso el cumplimiento a los acuerdos alcanzados en las mesas de diálogo que se instalaron luego del violento paro de junio de 2022. [Ver más](#)



## A días de que la comisión ocasional entregue el informe del “gran padrino”, aparecen elementos que lo debilitaría. La Hora

En la investigación que desarrolla la comisión ocasional de mayoría de oposición en la Asamblea Nacional del caso ‘El gran padrino’, con la que se intentaría enjuiciar políticamente al presidente de la República, Guillermo Lasso, se han sumado elementos en contra que empiezan a debilitar la iniciativa. [Ver más](#)



## Hermel Tayupanda: “Las movilizaciones no han dejado resultados positivos”. Expreso

Todos concluyen que las movilizaciones y sus efectos no se darán cuando ya estén posesionados en el cargo. Sin embargo, coinciden en que es preferible que las convocatorias anunciadas por la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) y de la Unión Nacional de Educadores (UNE) no se ejecuten, por el bien de la reactivación económica e institucional del Ecuador. [Ver más](#)



## Prefecto de Manabí, Leonardo Orlando: “Seguimos viviendo con el mismo patrimonio”. Expreso

El político de la Revolución Ciudadana indica que su plan de trabajo contempla la recuperación de decenas de kilómetros de carreteras, puentes, entre otras obras. También habla sobre su patrimonio, la prevención de la corrupción y un convenio con una fundación que fue observado en medio de su primer mandato. A través de una llamada telefónica, el prefecto de Manabí, Leonardo Orlando, atiende a Diario EXPRESO. Después de dos semanas se concretó el diálogo, la mañana de ayer. [Ver más](#)



## Volcán Cotopaxi moviliza a 4 municipios de Pichincha. El Comercio

La prevención ante una eventual erupción del volcán Cotopaxi moviliza a 4 municipios de Pichincha, donde avanzan en la revisión de planes de prevención y otras acciones.

La semana pasada, representantes de los cabildos de Quito, Latacunga, Rumiñahui y Mejía se reunieron justamente para analizar, entre otras cosas, la estandarización de los sonidos de las alarmas. [Ver más](#)



## Salario promedio de los ecuatorianos se redujo 2% en enero. Primicias

El aumento de la informalidad incidió en el deterioro de los ingresos de la mayor parte de los ecuatorianos en el primer mes del año. El salario promedio de enero de 2023 fue de USD 568,2 en Ecuador. Esto significa una baja de 2% frente a igual mes de 2022, según los indicadores del Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC). [Ver más](#)



## Guillermo Lasso se ausentará del país por visita oficial a San José, Costa Rica. El Comercio

Un oficio dirigido al presidente del Legislativo, Virgilio Saquicela, señala que “conforme a lo dispuesto en el tercer inciso del artículo 144 de la Constitución de la República, me permito comunicar a usted, y por su digno intermedio a la Asamblea Nacional, que me ausentaré del país el 1 de marzo del 2023, a fin de cumplir una visita oficial a San José, Costa Rica”. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 28 de febrero de 2023

## Gobierno lleva más de un mes sin nombrar al reemplazo de Luis Verdesoto en la Secretaría Anticorrupción. El Universo

El 23 de febrero se cumplió un mes de la renuncia de Luis Verdesoto como titular de la Secretaría de Política Pública Anticorrupción, luego de dejar un informe con siete hipótesis que alertan sobre mecanismos en la estructura de las empresas públicas que darían espacio a posibles irregularidades. [Ver más](#)



## Salud anuncia la contratación de 11.000 profesionales en 2023. Primicias

El Ministerio de Salud contratará médicos generales y especialistas en oftalmología, anestesiología, geriatría y neonatólogos, además de enfermeras, técnicos y otros profesionales. El Ministerio de Salud acepta que hay un déficit de 20.000 profesionales en el sistema público. Entre ellos constan médicos especialistas en oftalmología, anestesiología, geriatría y neonatólogos. [Ver más](#)



## Llevar el 5G a todo el mundo es la meta de Huawei. El Comercio

Como una puerta que se abre hacia un mundo más inteligente. Así es como Li Peng, presidente de Huawei, habló de lo que será el gran salto a 5.5G. Lo hizo en su conferencia como parte del Mobile World Congress que se lleva a cabo del 27 de febrero al 3 de marzo del 2023 en Barcelona, España. [Ver más](#)



## Deslizamiento de tierra sepultó a varios vehículos en estacionamiento de pico y placa en Quito. El Universo

La noche del lunes se registró un deslizamiento de tierra en el parqueadero de borde, en el sector de Zámbriza, donde se estacionan vehículos que no pueden circular por el pico y placa, en Quito. [Ver más](#)



## Más docentes se incorporarán al sistema de educación pública. El Telégrafo

El sistema de educación pública incorporará cerca de 5.000 educadores durante los años 2023 y 2024 para cerrar la brecha docente existente en el país. Así lo informó la titular de Educación, María Brown Pérez, quien añadió que las contrataciones se realizarán a través de concursos de méritos y oposiciones, y mediante la plataforma 'Educa Empleo'. [Ver más](#)



## Familiares, amigos y el chulco son los salvavidas de los ecuatorianos ante una emergencia financiera. La Hora

La economía de los ecuatorianos es frágil, con bajos niveles de ahorro y una alta informalidad. Casi un 80% ve difícil o imposible conseguir recursos en caso de una emergencia. Los ecuatorianos no están preparados para una emergencia financiera, es decir, para un aumento súbito del gasto por enfermedad, accidente, pérdida de empleo, entre otros. [Ver más](#)



## Petroecuador construye puente colgante para oleoductos. El Comercio

La empresa pública Petroecuador trabaja en una estructura que sirva como puente colgante para dar soporte a los oleoductos. Esto tras la emergencia suscitada la semana pasada en la zona del río Marker, provincia de Napo, informó este 26 de febrero del 2023. [Ver más](#)



## Empresas invierten más en seguros para frenar ciberataques. El Comercio

Asegurar los datos en las empresas es cada vez una necesidad en el sector financiero. Luego de la pandemia la mayoría de firmas empezó a tener más riesgos de ataques cibernéticos. Ahora, son más comunes y conllevan grandes pérdidas económicas para cada una. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 28 de febrero de 2023

## OPINIÓN

### **Irrespeto y cobardía. Reinaldo Páez Z. El Comercio**

Es impresionante la involución de la expresión social en nuestro país, se han impuesto el irrespeto, las bravuconadas, las insolencias y la corrupción de funcionarios, políticos e indígenas que pretenden gobernar en perjuicio de una gran mayoría de ciudadanos acobardados, que han enterrado la rebeldía que impulsó las luchas de las Alcabalas y los Estancos, del 10 de Agosto de 1809, del 9 de Octubre de 1820, del 24 de Mayo de 1822 y estimuló las masivas manifestaciones que culminaron en la expulsión de gobernantes que no supieron honrar al primer poder del Estado. [Ver más](#)



### **La gran interrogante. Arianna Tanca Macchiavello. El Comercio**

Gobernabilidad. Esta palabrita la escuchamos a cada rato. Pareciera que el país cada 6 meses está al borde del abismo por culpa de esa palabrita (o la falta). El fantasma de los paros y la destitución de presidentes nos acecha. La historia se repite.

[Ver más](#)



### **A defender la democracia. Roberto Aspiazu. El Universo**

Una nueva intentona de golpe de Estado está en marcha. De un lado, el correísmo desde la Asamblea Nacional opera el juicio político en contra del presidente Lasso; por el otro, la Conaie se moviliza para calentar las calles. El fin convergente es derrocar al mandatario legítimo. [Ver más](#)



### **¿Existe planificación? José Luis Sampietro Saquicela. El Universo**

La importancia de la planificación radica en que se ha demostrado experimentalmente sobre casos de estudio reales, que aumenta en un 90 % la probabilidad de culminar de manera exitosa un proceso, ya sea de orden técnico, administrativo, financiero o de cualquier índole. Este pequeño pero importante concepto implica la organización detallada de los subprocesos y demás componentes de un plan de trabajo. [Ver más](#)



### **Lasso y el 'Triple 4'. Salvatore Foti. La Hora**

El Presidente de la República ya tiene fecha de caducidad y lo que nos queda esperar es cómo y cuándo lo van a destituir, dado que seguramente ya hay acuerdos y planes para que esto se vuelva viable lo más pronto posible.

Lastimosamente, el Ejecutivo no ha sabido leer los acontecimientos que se han dado —y se siguen dando— en el país y mantiene, masoquistamente, una línea totalmente desenfocada y divorciada de las reales necesidades de la gente. [Ver más](#)



### **Con fuerza y sin reposo. Alejandro Querejeta Barceló. La Hora**

El arte que en Ecuador se practica con fuerza y sin reposo es el arte de la descalificación, el que hace que el oponente parezca anticuado, incompetente, incluso odioso. Y las creencias de que “nada es lo que parece”, “todo sucede por una razón” y “todo está conectado”, nos remiten de continua a las llamadas “teorías de la conspiración”. La incertidumbre lo inunda todo. [Ver más](#)



### **“Yo no vendo a mis muertos”. Pablo Granja. La Hora**

El 29 de diciembre de 2010, asesinaron al general (sp) Jorge Gabela, quien había sido comandante general de la Fuerza Aérea Ecuatoriana. Lo hicieron con sevicia en las afueras de su casa. Con este crimen se daba inicio a una historia repleta de miseria e hipocresía; pero también de honor, dignidad, valentía y tenacidad ejemplares. Lo que constituiría un crimen planificado, se quiso tratar inicialmente como “robo con muerte”, en un intento por encubrir a los presuntos autores intelectuales, y pretendiendo desviar la atención de la inmundicia humana que estaba por detrás, porque el general Gabela había denunciado la inconveniencia técnica y el negociado que se habría producido en la compra de unos helicópteros a la India. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 28 de febrero de 2023

## RADIO Y TELEVISIÓN

|  |  |
|--|--|
| <p>Ejército conmemoró 144 años de la Batalla de Tarquí ECTV 27-feb-2023<br/><a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>Entregan dotación al Ejército en el Día del Civismo – RTS 27-feb-2023</b><br/>Con un desfile cívico - militar, el Ejército Ecuatoriano conmemoró los 154 años de la Batalla de Tarquí, la cual marcó el inicio de la consolidación del Ecuador como República. El presidente Guillermo Lasso exaltó la labor que las Fuerzas Armadas realizan en nuestro territorio.<br/><a href="#">Ver más</a></p> |  |
| <p>El presidente Lasso participa del desfile en conmemoración de la Batalla de Tarquí Teleamazonas 27-feb-2023<br/><a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p>Hoy se recuerdan 194 años de la Batalla de Tarquí, con tal motivo el Ejército destacó la gesta heroica y el entrenamiento constante de las FF.AA. TC 27-feb-2023</p>  |  |
| <p>EXPLOSIÓN EN ESMERALDAS: se registró una explosión en una casa de la ciudadela las palmas en Esmeraldas. Mención FF.AA Teleamazonas Locales 27-feb-2023</p>   |  |
| <p>Convenio internacional contra crimen organizado TC 27-feb-2023</p>  |  |
| <p>Unión europea busca apoyar a la lucha antidrogas en Ecuador – Ecuavisa 27-feb-2023<br/><a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p>Policía decomiso una tonelada de drogas – Telerama 27-feb-2023<br/><a href="#">Ver más</a> <a href="#">Nota referente TC</a></p>  |  |
| <p>Un detenido por la muerte del dirigente indígena Eduardo Mendúa – Telerama 27-feb-2023<br/><a href="#">Ver más</a> <a href="#">Nota referente TC</a></p>  |  |
| <p>Asamblea rechaza paro de la CONAIE – TC 27-feb-2023<br/><a href="#">Ver más</a></p>   |  |